

ABSTRAK

Muhammad Imam Muslim, NIM 126102203285, Tinjauan Hukum Keluarga Islam Terhadap Peran Anggota Keluarga Dalam Mewujudkan Keharmonisan Keluarga (Studi Kasus Di Desa Pulosari Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Ashima Faidati S.H.I M.Sy

Kata kunci: Peran Anggota Keluarga, Keharmonisan Keluarga

Penelitian ini disebabkan oleh banyaknya anggota keluarga zaman sekarang yang kurang optimal dalam memberikan perannya dalam keluarga. Terutama peran ayah dalam hal ekonomi, peran ayah yang belum optimal dalam berbagai hal menyebabkan munculnya konflik dalam keluarga. Bukan hanya ayah yang kurang optimal dalam memberikan perannya, hal ini terjadi pada ibu juga karena ibu yang harus bekerja juga, sehingga dalam memberikan peran dalam keluarganya kurang optimal. Bahkan dalam beberapa kasus ada orang tua yang memutuskan untuk bekerja di luar negeri, sehingga dalam pembagian perannya dalam keluarga pastilah kurang optimal.

Maka dalam penelitian ini peneliti akan memfokuskan penelitian 1. Bagaimana peran suami, istri, dan anak dalam mewujudkan keharmonisan keluarga Islam di Desa Pulosari Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung ? 2. Bagaimana peran suami, istri, dan anak dalam mewujudkan keharmonisan keluarga Islam di Desa Pulosari Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung menurut hukum keluarga Islam ?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian lapangan atau penelitian (*field research*) atau studi kasus. Penelitian ini yang akan menggambarkan, dan menceritakan keseluruhan fakta dilapangan Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan wawancara, observasi dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan kondensasi data, *display* data, dan penarikan kesimpulan. Teknik pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi yaitu triangulasi waktu, teknik, dan sumber.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa suami berperan sebagai kepala keluarga dan pencari nafkah. Istri, selain berperan sebagai pengurus rumah tangga, juga membantu mencari nafkah dan mendidik anak, meskipun dalam beberapa kasus peran pengasuhan utama harus dialihkan kepada suami jika istri bekerja di luar negeri. Sedangkan dalam konteks keluarga Islam di Desa Pulosari, selaras dengan QS. An-Nisa ayat 34, yang menegaskan tanggung jawab suami untuk melindungi dan memenuhi kebutuhan keluarga, Al-Maidah ayat 2 yang menjelaskan bahwa setiap anggota keluarga haruslah saling tolong menolong, Al-Hujurat ayat 13 bahwa keluarga memiliki perasaan lekat secara suka rela kepada keluarganya. Sedangkan dalam hal mendidik anak dan menjaga anak sesuai dengan Qs At-Tahrim Ayat 6. Serta sesuai dengan prinsip prinsip *mu'adalah* dan Prinsip mu'awanah yang dijelaskan oleh Alissa Wahid serta Asas Hubungan Kesetaraan dan Asas Mawaddah wa Rahmah yang dijelaskan oleh Majelis Tarjih Muhammadiyah.

ABSTRACT

Muhammad Imam Muslim, 126102203285, Review of Islamic Family Law on the Role of Family Members in Realizing Family Harmony (Case Study in Pulosari Village, Ngunut District, Tulungagung Regency), Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2024, Supervisor: Ashima Faidati. S.H.I., M.Sy.

Keywords: Role of Family Members, Family Harmony

This research is based on the fact that many family members today are less than optimal in giving their roles in the family. Especially the role of fathers in terms of economy, the role of fathers that are not optimal in various ways causes conflicts in the family. Not only is the father less optimal in giving his role, this happens to the mother also because the mother has to work as well, so that in giving her role in the family is not optimal. In some cases, there are even parents who decide to work abroad, so the division of roles in the family must be less than optimal.

So in this study the researcher will focus the research 1. what is the role of husbands, wives, and children in realizing Islamic family harmony in Pulosari Village, Ngunut District, Tulungagung Regency? 2. What is the role of husbands, wives, and children in realizing Islamic family harmony in Pulosari Village, Ngunut District, Tulungagung Regency according to Islamic family law?

Of research uses a qualitative approach with the type of field research or case study. The data collection technique in this study uses interviews, observations and documentation. The data analysis techniques used are data condensation, data display, and conclusion drawn. The technique of checking the validity of the data uses triangulation, namely triangulation of time, technique, and source.

The results of the study show that the husband plays the role of the head of the family and the breadwinner. Wives, in addition to playing the role of housekeepers, also help earn a living and educate children, although in some cases the main parenting role must be transferred to the husband if the wife works abroad. Meanwhile, in the context of Islamic families in Pulosari Village, in aligned with the Q.S. An-Nisa verse 34, which emphasizes the husband's responsibility to protect and meet the needs of the family, Al-Maidah verse 2 which explains that every family member must help each other, Al-Hujurat verse 13 that the family has a feeling of voluntary attachment to his family. Meanwhile, in terms of educating children and taking care of children in accordance with the Q.S. At-Tahrim Verse 6. As well as in accordance with the principles of the mu'là principle and the mu'awanah principle explained by Alissa Wahid as well as the Principle of Equality Relations and the Principle of Mawaddah wa Rahmah explained by the Muhamadiyah Tarjih Council.

الخالصة

محمد إمام مسلم ، ١٢٦١٠٢٢٠٣٢٨٥ ، مراجعة قانون الأسرة الإسلامي حول دور أفراد الأسرة في تحقيق الوثام الأسري (دراسة حالة في قرية بولوساري ، منطقة نغونوت ، منطقة تولونغونغ) ، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامية ، كلية الشريعة والقانون ، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونغونغ ، ٢٠٢٤ ، المشرف: أشيما فيداتي. س. ح. ي. م. ش.

الكلمات المفتاحية: دور أفراد الأسرة ، الانسجام الأسري

يعتمد هذا البحث على حقيقة أن العديد من أفراد الأسرة اليوم أقل من الأمثل في إعطاء أدوارهم في الأسرة. خاصة دور الآباء من حيث الاقتصاد ، فإن دور الآباء غير الأمثل بطرق مختلفة يسبب صراعات في الأسرة. ليس فقط الأب أقل مثالية في إعطاء دوره ، وهذا يحدث للأم أيضا لأن الأم يجب أن تعمل أيضا ، بحيث لا يكون إعطاء دورها في الأسرة هو الأمثل. في بعض الحالات ، هناك آباء يقررون العمل في الخارج ، لذلك يجب أن يكون تقسيم الأدوار في الأسرة أقل من الأمثل.

ما هو دور الأزواج والزوجات والأطفال في تحقيق الوثام الأسري الإسلامي في قرية بولوساري ، منطقة نغونوت ، تولونغونغ ريجنسي؟ ما هو دور الأزواج والزوجات والأطفال في تحقيق الوثام الأسري الإسلامي في قرية بولوساري ، منطقة نغونوت ، مقاطعة تولونغونغ ، وفقا لقانون الأسرة الإسلامي؟

يستخدم هذا النوع من البحث البحث النوعي مع دراسات الحالة الميدانية التي ستصف وتختبر الحقائق الكاملة في هذا المجال. تستخدم تقنية جمع البيانات في هذه الدراسة المقابلات والملاحظات والتوثيق. تقنيات تحليل البيانات المستخدمة هي تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص الاستنتاجات. تستخدم تقنية التحقق من صحة البيانات التثليث ، أي تثليث الوقت والتقنية والمصدر.

تظهر نتائج الدراسة أن الزوج يلعب دور رب الأسرة والمعيل. تساعد الزوجات ، بالإضافة إلى لعب دور مدبرة المنزل ، في كسب لقمة العيش وتعليم الأطفال ، على الرغم من أنه في بعض الحالات يجب نقل دور الأبوة الرئيسي إلى الزوج إذا كانت الزوجة تعمل في الخارج. وفي الوقت نفسه ، في سياق الأسر الإسلامية في قرية بولوساري ، وفقا للسورة القرآنية. سورة النساء الآية ٣٤ التي

تؤكد على مسؤولية الزوج في حماية وتلبية احتياجات الأسرة، المائدة الآية ٢ التي توضح أن كل فرد من أفراد الأسرة يجب أن يساعد بعضهم البعض، سورة الحجرات الآية ١٣ أن الأسرة لديها شعور بالارتباط الطوعي بأسرته. وفي الوقت نفسه ، من حيث تعليم الأطفال ورعايتهم وفقا للقرآن ، سورة التحريم الآية ٦. وكذلك وفقا لمبادئ مبدأ الملا ومبدأ المعوأة الذي شرحه العيسى وحيد وكذلك مبدأ علاقات المساواة ومبدأ مودة ورحمة الذي أوضحه مجلس المحمدية المرجعية.